



## La llamada Sheinbaum-Trump

Hasta la tarde del martes, la retórica entre México y Estados Unidos evolucionaba hacia una confrontación, pero dio un giro positivo después de una llamada entre el presidente electo, **Donald Trump**, y la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

### LOS MENSAJES

Sobre el intercambio, **Trump** publicó en su red social Truth Social: “Tuve una maravillosa conversación con la nueva presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**. Ella estuvo de acuerdo en detener la migración hacia Estados Unidos a través de México, cerrando de manera efectiva nuestra frontera sur. También hablamos sobre lo que se puede hacer para detener el flujo masivo de drogas a Estados Unidos y, además, el consumo estadounidense de estas drogas. ¡Fue una conversación muy productiva!”.

Por su parte, **Sheinbaum** compartió: “Tuve una excelente conversación con el presidente **Donald Trump**. Abordamos la estrategia mexicana sobre el fenómeno de la migración y compartí que no están llegando caravanas a la frontera norte porque son atendidas en México. También hablamos de reforzar la colaboración en temas de seguridad en el marco de nuestra soberanía y de la campaña que estamos realizando en el país para prevenir el consumo de fentanilo”.

### LAS DIFERENCIAS

Los mensajes de ambos líderes proyectan un tono conciliador y positivo, lo cual es motivo de celebración. No obstante, existen matices importantes en sus declaraciones: mientras **Trump** afirmó que **Sheinbaum** “estuvo de acuerdo en detener la migración” hacia Estados Unidos a través de México, la Presidenta mexicana expresó un enfoque distinto, explicando que las caravanas no llegan a la frontera norte porque México ya las está atendiendo dentro de su terri-

---

Los mensajes de ambos líderes proyectan un tono conciliador y positivo, lo cual es motivo de celebración.

---

torio. Esta diferencia en la interpretación no resta valor al encuentro, pues en una negociación diplomática exitosa es natural y hasta deseable que cada parte pueda presentar los resultados de manera favorable a sus intereses. Si bien sería prematuro considerar que la tensión bilateral está completamente resuelta, este intercambio representa una señal prometedora para la relación entre ambos países.

### LOS DESAFÍOS

Un elemento destacable en el reporte de **Trump** es su mención del consumo estadounidense de drogas. Es significativo que el próximo presidente de Estados Unidos reconozca explícitamente este factor en la ecuación del narcotráfico. El combate efectivo contra el crimen organizado requerirá no sólo el uso de inteligencia, sino también una aproximación paciente y sistemática para desarticular las complejas redes de lavado de dinero que operan en un triángulo formado por Estados Unidos, China y México.

Del lado mexicano, esta lucha demanda una investigación profunda de las complicidades que existen en los tres órdenes de gobierno, además del diseño de una estrategia eficaz que considere las limitaciones del actual sistema policial disfuncional. En cuanto a Estados Unidos, resulta indispensable frenar el flujo de armas hacia México, lo cual implica implementar medidas de control que necesariamente afectarían los intereses de la National Rifle Association (NRA), uno de los grupos políticos más influyentes dentro del Partido Republicano. Esta acción representaría un costo político considerable para **Trump**. Adicionalmente, es crucial dismantlar las redes de complicidad que operan en territorio estadounidense.

### MUCHO POR RECORRER

El camino por recorrer es aún extenso y probablemente estará marcado por sobresaltos diplomáticos. México enfrenta importantes desafíos en su relación con América del Norte: por un lado, Estados Unidos y Canadá presionan para unificar aranceles frente a China; por otro, surgirán cuestionamientos inevitables sobre la reforma al Poder Judicial y la desaparición de órganos autónomos, cambios que han generado incertidumbre en el clima de inversión. Si bien esta conversación entre mandatarios representa una señal positiva para las relaciones bilaterales, México no puede caer en la autocomplacencia, pues los retos fundamentales persisten y requieren una atención sostenida.



La llamada  
Sheinbaum-Trump

Suma de negocios,  
Rodrigo Pacheco > 4